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strategies and their implementation and contributing to the emergence of risk situations. Thus, strategic decisions involve risk, 
the management of which should underlie the organization’s management. Reflected in article structuring of procedures for 
the management of strategic risks on the phases of managerial decision-making allows to form the system of the management 
of strategic risks with the release of 4 blocks: informational support, technology, organization and control.
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Процессы формирования научно-инновационного мировоззрения студенческой молодежи и привлечения ее к 
научно-исследовательской и инновационной деятельности имеют стратегическое значение, поскольку являются фак-
тором успешного разрешения проблем, связанных с кадровым дефицитом научно-инновационной и образовательной 
сфер. Они являются одной из приоритетных задач развития системы образования и, в частности, высшей школы. В 
современной научной литературе представлен ряд концептуальных положений, отражающих процессы формирования 
мировоззрения молодежи, однако, ни одна из указанных теорий не раскрывает механизмы и подходы к управлению 
процессом формирования научно-инновационного мировоззрения студенческой общности. Для решения обозначен-
ных проблем на основе проведенных социологических, аналитических и эмпирических исследований автором статьи 
предложены и обоснованы для применения в высшем учебном заведении следующие механизмы формирования на-
учно-инновационного мировоззрения студенческой молодежи: формирование научно-инновационного мировоззрения 
посредством учебного процесса, формирование научно-инновационного мировоззрения в процессе саморазвития, 
формирование научно-инновационного мировоззрения посредством удовлетворения «потребностей» студенчества, 
формирование научно-инновационного мировоззрения посредством управления информационной средой вуза.
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The processes of formation of scientific and innovative worldview of students and to involve them in research 
and innovation activities are of strategic importance, as is a factor in the successful resolution of problems, connected 
with shortages of scientific-innovational and educational spheres. They are one of the priority tasks of the development 
of the education system, and in particular the higher school. In the modern scientific literature, presented a number of 
conceptual provisions reflecting the processes of formation of worldview of the youth, however, none of these theories did 
not disclose the mechanisms and approaches to management of the process of the formation of scientifically - innovative 
worldview student community. For solving these problems, on the basis of the conducted sociological, analytical and 
empirical studies, the author of the article are proposed and substantiated for use in a higher educational institution the 
following mechanisms of the formation of the research and innovation of the worldview of youth students: formation of 
scientifically-innovative world view through the educational process, formation of a scientific and innovative worldview in 
the process of self-development, the formation of scientific-innovative world view through satisfy the «needs» of students, 
the formation of the research and innovation by means of management information environment of the University.
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Появление новых форм информационного сообщения, популяризация и распространение Internet-
технологий сопряжены с необходимостью адаптации образовательной среды ВУЗа под потребности внешнего 
окружения и формирования в нем современной профессионально-ориентированной системы коммуникаций. 
Существующие на сегодняшний день профессионально-ориентированные системы коммуникаций в высших 
учебных заведениях рассматриваются в основном как информационно-учебная среда или инструмент трудоу-
стройства студенчества и не учитывают возможности технико-технологических достижений, а также особен-
ности информационного восприятия молодежи. Для решения обозначенных проблем автором статьи предложе-
на организационная модель управления профессионально-ориентированной системой коммуникаций в ВУЗе,  
созданная на основе взаимодействия учебного заведения (кафедры) и малого предприятия (социальной инно-
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вационно-образовательной сети). В ней в качестве одного из основных средств построения профессионально-
ориентированной системы коммуникаций в ВУЗе в условиях информатизации и медиатизации выделяется вир-
туальная среда, а платформой для проектирования служит инновационно-образовательная сеть, особенность 
которой заключается в системном подходе и интеграции разрозненных образовательных Internet-ресурсов. 
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The emergence of new forms of information, promotion and dissemination of Internet-technologies are coupled with 
the need for adaptation of the educational environment of the University under the requirements of the external environment 
and building of modern professional - oriented systems of communications. To date, the existing professionally-oriented 
communications system in higher educational institutions is considered mainly as an information-educational environment 
or the tool of employment of students, and does not take into account possible technical and technological achievements, as 
well as peculiarities of information perception of young people. To address the concerns identified the author of the article 
proposed organisational model of vocational- oriented system of communications at the University, established on the basis 
of interaction of educational institutions (departments) and small enterprises (social innovation and education network). 
In her as one of the main means of construction of professionally-oriented system of communications at the University in 
conditions of Informatization and media coverage highlighted the virtual environment, and platform design is innovative- 
educational network, the feature of which is a systematic approach and integration of disparate educational Internet-resources.
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В статье рассматриваются проблемы развития и направления совершенствования системы дополнительного 
пенсионного страхования в России на основе действующих программ. Выявлены причины низкой вовлеченности на-
селения в негосударственные пенсионные фонды и частные управляющие компании. На основе анализа выявлены 
основные тенденции в развитии дополнительного (негосударственного) пенсионного обеспечения в развитых странах. 
Приводятся условия эффективного функционирования систем дополнительного пенсионного обеспечения за рубежом. 
Рассматриваются удачные примеры деятельности корпоративной пенсионной схемы и региональной пенсионной си-
стемы в России. Обозначены основные проблемы развития данной системы в России на современном этапе.
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This article contains information about problems of supplementary annuity life insurance system development and 
perfection in Russia in terms of ongoing programs. The reasons of the low people involvement in non-State pension funds 
and private asset management companies are revealed. On basis of the overview, the principal trends are discovered in 
the supplementary (non-state) pension provision development in mature economies. Conditions of foreign supplementary 
pension effective performance are given. Good examples of the corporate retirement benefit scheme activity and regional 
pension system in Russia are covered. The main problems of this system development in Russia in modern times are indicated.
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В работе представлено понятие деловой активности промышленного предприятия и её обоснование с по-
зиции влияния факторов. Рассмотрены отечественные и зарубежные подходы  формирования экономических 


